



Dulce Sinaí Goicochea Avendaño.

Tercer parcial

Antropología medica I.

Perfiles patológicos.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz.

Medicina humana.

Semestral.

Síndromes de filiación cultural

Dr. Sergio Sinui

Jiménez Ruiz

Scribe

Estos síndromes se pueden definir como el padecimiento que proviene de una sorpresa ya sea positiva o negativa; ya que en estos síndromes hablan de las energías positivas o negativas que puede salir del cuerpo humano. Sin embargo estas suposiciones variarían según sea el caso de cada persona ya sea desde la pérdida del alma de algún enfermo hasta en el mal de ojo. Como sabemos en México se conoce la forma genérica susto o espanto, todo con lo acuerdo a la causa la aya provocado, ya que se conoce el espanto de Cheneques, espantapajaros, espanto de sueño, espanto de agua entre muchas cosas más y mediante eso se va formando los síndromes de filiación culturales ya que en cada cultura tendrá su propia manera de interpretar cada una de estas manifestaciones. Algunos conocerán al empacho como un malestar que sienten cuando las digestiones son lentas o pesadas y se supone que el empacho se origina mediante ingerir muchos alimentos grasos. Otro de los males más comunes es el mal de ojo ya que es un malestar generalizado donde se originara mediante la atención a la agitación, cansancio, mala racha sin motivo justificado. Al igual la caída de mollera es un padecimiento que, por su frecuencia, contribuirá a una de las principales causas de atención que puede tener la población infantil totoraca; ya que el término se referirá a esta afección que será tomolstil en ciertas localidades ya que

Aspecto histórico-antropológico de la relación médico - paciente.

D 06 M 12 A 23
 Scribe
 Dr. Sergio Sinai
 Jiménez Ruiz

El pensamiento humano se caracteriza por siempre tener presente a la dicotomías donde podemos encontrar a ciertos elementos como lo son los siguientes: bien-mal, platónico-aristotélico, espíritu-materia, cuerpo-mente, es lo que estructura al pensamiento humano. Sin embargo en la historia de la medicina también se encuentran presentes la dicotomía ya que dependerá de la manera en la que lo mire el hombre-enfermo, donde este echo será conocido como la contraposición entre la visión hipocrática y la galénica. Mediante la medicina moderna a provocado que en la medicina se haya a un lado el modelo cosmogónico universal y ecológico de la antigüedad; ya que la medicina moderna tiene un enfoque en como un fenómeno autónomo de afección corporal y con una terapéutica completa inclinándose así más al modelo científico y no a la dicotomía. En la visión galénica da lugar a una atomización de la realidad donde el ser humano como totalidad a vivida desde el hórorganismo hasta lo psíquico; provocando así un olvido hacia la enfermedad ya que esta será una construcción dialéctica del médico; que a pesar de que este enfermo a tener una enfermedad será un proceso que presisará de la intervención de otro individuo, usando así la palabra de "usted tiene tal enfermedad", dándonos a entender que el médico hace referencia de tal manera hacia la enfermedad de su p-

La antropología médica aplicada a la Salud pública.

Sinai

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Durante el desarrollo de la antropología esta fue considerada como la primera ciencia social en otorgar una posición de estatus epistemológico a la vivencia descubierta a través de las experiencias, lo cual facilitó el poder entender como las personas de otros lugares y tiempos vivían en ese entonces, lo que nos permitía conocer las diferencias o similitudes tenían con nosotros. Sin embargo su desarrollo ha sido multilíneal, lo que ha dependido de las distintas tradiciones nacionales. Mediante la antropología médica es considerada como la subdisciplina que entiende a la salud en un ámbito de la cultura donde comprender al trinomio salud-enfermedad-atención de manera universal donde cada comunidad o desarrollado diferentes maneras de respuestas específicas lo que le darán diversas variabilidades. Mediante la antropología médica estudiará las dimensiones biológicas, culturales y sociales, que determinarán que las personas puedan entender y vivir la salud y sus problemas de salud que tienen. Con las ciencias de la salud y la salud pública es donde veremos si la salud pública es una disciplina científica o un campo transdisciplinar donde se descubrirá la disputa sobre la pertinencia del poder usar el término "Ciencias de la Salud" para que puedan referirse a aquellas ciencias que aborden los temas de salud pública [Se usa más para unir en una expresión lo que se conoce como ciencias médicas y salud pública] donde su objetivo

Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas.

Sinai

Como sabemos mediante la (ONU, 2012) apareciera la declaración universal de los derechos humanos de 1948; ya que la familia es considerada como el elemento fundamental natural y portadora con el derecho a la protección de las sociedades; ya que para Fishman (1995) la familia, como una institución, será la fuente de las relaciones más duraderas y como el primer sustento social del individuo, esta tendrá una relación que se mantendrá durante lo largo de la vida convirtiéndola así en la instancia con mayores recursos para poder producir cambios. Sin embargo Minuchin y Fishman (1993) señalaron que es un contexto natural para poder crecer y recibir auxilio, un sistema vivo que podrá intercambiar la información interna y externa donde sus fluctuaciones de origen interno o externo serán seguidas por una respuesta que devolverán al sistema a su estado de constancia pero con su fluctuación de una manera más compleja, ya que la familia podrá entrar como un sistema vivo en constante evolución. Para Minuchin (1986), él consideraba que la familia se ira desarrollando durante el transcurso de cuatro etapas donde el sistema familiar sufrirá variaciones, sin embargo los periodos de desarrollo pueden provocar transformaciones al sistema y a una nueva etapa y más

Referencias bibliográficas.

1. Biblioteca digital de la medicina tradicional, programa universitario México, nacional multicultural, UNAM, México, 2009.
2. Balint M. El médico, el paciente y la enfermedad. Libros básicos 1987.
3. Foucault M. Les mots et les choses. Paris: Gallimard; 2001.
4. Espinosa, S.R. (1992). El ciclo vital en familias mexicanas: características culturales y estructura. Tesis Maestría. México: Universidad de las Americas.